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平成２９年度 第１回 匝瑳市食育推進協議会 議事録 

会議の概要 

開催日時 平成 30年 1月 31日（水）13時 30分から 14時 30分まで 

開催場所 八日市場公民館 １階 小会議室 

出
席
者
の
氏
名 

委 員 

 

 

 

南波隆（匝瑳市校長会 給食担

当） 

小林淑子（匝瑳市農業振興会朝市

組合 副組合長） 

大木すみ江（匝瑳市商工会女性部 

部長） 

依知川和子（ちばみどり農業協同

組合 営農振興 課長代理） 

鎌形晴美（匝瑳市保健推進員会 副

会長） 

大木万智子（八日市場ふるさと交流

協会 会員） 

野村徳明（海匝農業事務所 企画振

興課長） 

有田光（学校教育課長） 

塚本貢市（産業振興課長） 

代理人 畔蒜稔行（健康管理課 副主幹）  

 事務局 木内将市郎（産業振興課 副主

査） 

鈴木啓太（産業振興課 主事） 

欠席委員 川手一宏（旭匝瑳医師会 理事） 

小川総一郎（匝瑳市商工会青年部 

部長） 

滑川博也（匝瑳市PTA連絡協議会 会

長） 

戸嶋えみ子（健康管理課長） 

議 題 

 

（１）会長及び副会長の選出について 

（２）食育関連事業の進捗について 

（３）食育を展開する事業者等との連携について 

（４）その他 

配付資料 会議次第 

資料１ 匝瑳市食育推進協議会規則 

資料２ 匝瑳市食育推進協議会委員名簿 

資料３ 現行の食育推進計画に関する資料 

資料４ 匝瑳市食育推進計画 数値目標の達成状況について 

資料５ 平成２９年度産業振興課食育関連事業に関する資料 

資料６ 平成２９年度学校教育課食育関連事業に関する資料 

資料７ 平成２９年度健康管理課食育関連事業に関する資料 

資料８ 平成２９年度 JAちばみどり食育関連事業に関する資料 

資料９ 食育を展開する事業者等との連携について 

資料  第２次匝瑳市食育推進計画 

議事要旨 

発言者 発言要旨 

委員 第１回 匝瑳市食育推進協議会 開会の挨拶 

各委員  各委員の自己紹介 
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発言者 発言要旨 

事務局 

 

欠席委員の紹介、会議の出席状況の報告、会の成立の報告 

これから議事に入るが、議長役の会長の選出はこの後に行う。それ

までの間は事務局が進行を務める。 

資料確認 

議題（１）会長及び副会長の選出について 

互選でお願いする。 

委員 最近では教育現場での食育の取組みが注目されている。 

南波委員いかがか。 

事務局 

 

 他に推薦あるか。（なし・承認） 

 副会長は会長を補佐する立場である。南波会長から推薦を頂きたい。 

会長 今までの活動実績を勘案し、小林委員を副会長に推薦する。 

事務局 

 

会長の案でよいか。 

委員一同 （承認） 

会長 挨拶 

事務局 

 

協議会規則により、会長が議長を務めることになる。南波会長に議

事進行をお願いする。 

会長 議題（２）食育関連事業の進捗について 

事務局の説明を求める。 

事務局 

 

資料４ 匝瑳市食育推進計画 数値目標の達成状況について を

基に説明 

会長 意見等あるか。 

では自分から。 

資料４の４．食文化や郷土料理の伝承「郷土料理や地元農水産物を

使った料理教室の開催」について、「そうさフロンティア学寮」が含

まれているが、このイベントではどういった食育を行っているのか。 

事務局 

 

「そうさフロンティア学寮」は、子どもたちが家庭を離れ、普段の

学校生活を送りながら生涯学習センターで共同生活をする小学生向

けの教室である。その中でバランスのとれた食事・自炊・郷土料理で

ある太巻き寿司づくり等を通した食育を行っている。 

会長 他にあるか。（なし） 

引き続き、産業振興課、学校教育課、健康管理課、JA ちばみどりの各

委員に食育事業の進捗について説明を求める。 

事務局 

 

資料５ 平成２９年度産業振興課食育関連事業に関する資料 を

基に説明 

委員 資料６ 平成２９年度学校教育課食育関連事業に関する資料 を

基に説明 
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発言者 発言要旨 

委員 資料７ 平成２９年度健康管理課食育関連事業に関する資料 を

基に説明 

委員 資料８ 平成２９年度 JA ちばみどり食育関連事業に関する資料 

を基に説明 

会長 質問・意見等あるか。 

委員 先程の学校教育課の説明に付け加えて、当課管轄である給食センタ

ーの取組について説明したい。 

現在、市内小中学校の給食の時間に、給食センターの栄養士が訪問

して食育指導を行っている。今年度は計１９回行われた。子どもたち

にも好評であり、給食センターとしても率直な意見が聞ける貴重な機

会となっている。 

会長 八日市場小学校では、１年に何回か学校生活についてのアンケート

をとっている。アンケートでは、低学年の児童たちの多くが給食の時

間が一番楽しいと答えている。教育現場から見ても、給食の時間を楽

しみにしている子どもたちは多いと感じる。 

ほかにあるか。（なし） 

議題３ 食育を展開する事業者等との連携について 

事務局の説明を求める。 

事務局 

 

資料９ 食育を展開する事業者等との連携について を基に説明 

会長 意見等あるか。 

委員 ２点ほど補足をする。 

１点目として、市の規則で定めた要件に該当するものは、後援や協

賛等の形で市が直接的に関わることができる。今回の資料は、そこに

当てはまらない案件に焦点を当てているものであり、その取扱いの方

針について御意見をいただきたい。 

２点目として、今回の協議の要因となったイベントの実施日が２月

下旬であり、本日の協議会に合わせると周知が間に合わないおそれが

あったため、事務局で事前に学校教育課と協議し、食育推進協議会の

名前で既に学校へ周知していることを報告する。 

会長 後援や協賛等の市の正規のルートに乗っとるものではないものや、

急にイベントを周知してほしいといった案件が来た場合、資料９の要

件を基に協議会で対応を判断をするということでよろしいか。 
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発言者 発言要旨 

委員 その通りである。 

また、資料９ ２．要件等の③について、一点補足をする。 

資料９ ２．要件等の①に、「参加費等を徴しない行事」とあるが、

少量のチラシの印刷等の微々たる経費については、事務局で負担して

も良いのではないかと考えている。 

基本的にはこの基準に当てはめて連携の判断をしたいが、案件によ

っては会長と協議して方針を決めることとしたい。 

会長 例えば、事業者が周知用にチラシを印刷したところ、数枚足りなか

ったため、事務局に印刷を依頼するといったことは、会長や事務局の

裁量で行うといった趣旨でよろしいか。 

委員 その通りである。 

事務局 

 

市の後援や協賛等の対応ができない案件を、協議会でカバーしてい

きたい。 

会長 各事業者について、食育の様々な取り組みがなされれば、市として

まとめた際、多面的な食育推進が可能となるだろう。 

他にあるか。 

委員 他の委員や事務局の話を聞いていてと、自分が委員となる立場では

ないのではないかと感じた。 

商工会や事業者としては、何をするにもある程度金銭のやり取りが

発生する。金銭のやり取りが生じる事業が対象外ということとなれ

ば、自分は食育推進協議会委員として、果たして何かできることがあ

るだろうかという思いがする。 

委員 食育にはあらゆる捉え方がある。この議題は、あくまで協議会とし

ての事業者との関わりについてであり、それ以外の食育推進の場面で

営利が発生してはいけないということではない。商工会では視点の異

なった食育推進があるはずである。 

会長 例えば、今回の会議で共有した事例について商工会内で周知をする

ことも食育推進となる。 

委員 各会員や事業者間で食材やカロリー等について情報共有を行うと

いったことも食育となる。 

委員  そういったことであれば、私たちでも貢献できる。 

事務局 

 

 市や食育推進協議会は公的な組織であり、どうしても慎重にならな

ければいけない部分もあるが、柔軟な運営や広い連携によって、さら

なる食育の推進を図りたい。 

会長 

 

今回のケースが今後の幅広い食育推進へつながることを期待した

い。 

他にあるか。（なし） 
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発言者 発言要旨 

委員一同 （承認） 

会長 議題４ その他について、何かあるか。 

事務局 

 

食育に関するパンフレット等の説明や関連情報の共有 

会長 他にあるか。（なし） 

では、全ての議題の審議を終了したので、議長を降ろさせていただく。 

事務局 議長お疲れ様です。また、慎重審議ありがとうございました。 

事務局の方としては、頂戴した意見をもとにして、さらなる食育推

進に努めていきたい。本日は以上である。ありがとうございました。 

 閉会 

 


